

Nombre de la publicación:

"LAS ULTIMAS NOTICIAS"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1991 Mes 10 Día 26

Página 13 Columna 4

Ubicación del recorte 7-26-2

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

# Sectores más izquierdistas del PS critican la transición

*Se unieron en torno a una corriente denominada «Nueva izquierda humanista y democrática».*

Distintos sectores del Partido Socialista informaron que se unieron en torno a una corriente denominada «Nueva izquierda humanista y democrática». En un documento interno, evaluaron en forma crítica la transición y reseñaron los objetivos futuros que debe alcanzar su colectividad.

El grupo, encabezado por el vicepresidente del PS, diputado Camilo Escalona, y por el dirigente Luis Maira, lo integran militantes de la ex Izquierda Cristiana, del ex MIR, ex comunistas, ex radicales socialistas, sectores almeydistas y de la juventud.

En el documento se resalta la necesidad de asumir tanto el derrumbe de los socialismos reales como el hecho de que ello implica superar visiones "dogmáticas y conservadoras".

Maira afirmó que el texto significa "la ruptura definitiva con el leninismo" y una cancelación del concepto de revolución antiimperialista. La nota, además, servirá de aporte a la discusión interna que habrá dentro del PS entre el 1 y el 3 de noviembre, cuando se efectúe la conferencia nacional de organización.

Pero Maira aseguró que va más allá, aludiendo al cambio de presidencia del partido, que ocurrirá el 25 de noviembre cuando Ri-

cardo Núñez reemplace a Jorge Arrate. Los sectores que integran esta nueva corriente humanista y democrática son los que precisamente no se sienten parte de la actual mayoría del PS, representada por Núñez y Arrate.

El texto analiza en forma crítica la transición. Aunque reconoce avances, destaca los "grandes déficits" que se observan en lo social y en la participación popular. "Son más las cosas que faltan que las que se han logrado", dice. Califica como "más centralizada" la toma de decisiones en el actual gobierno, en comparación con regímenes democráticos anteriores, lo cual a su juicio lo vuelve menos participativo.

Constata una suerte de "sistema de lealtades suprapartidario" entre los ministros más influyentes, lo cual hace que en la práctica opere "un partido político gubernamental". Asegura que, por ello, el Gobierno ejerce muchas de las funciones propias de los partidos y que las decisiones importantes "se gestan entre el equipo político y el sector del equipo económico que dirige el Ministro de Hacienda".

En la nota se revisa también la situación del PS y se resalta la necesidad de contar con un proyecto nacional.